
臺中市霧峰區吉峰國民小學105學年度第二學期第一次家長委員大會 

會議時間：106年 03月 10日（星期五）7:30 準時開會。 

會議地點：本校二樓校史室。 

會議主席：邱淑娥會長。 

出席人數：13 人。 

列席人數：2人。 

一、報告出席人數：實到 13 人。 

二、主席宣佈開會。 

三、通過本次會議議程。 

四、主席致詞： 

校長、委員、各位與會來賓大家好，歡迎各位踴躍出席委員會議，若有任何

問題歡迎提出討論。 

五、校長致詞： 

(一)教育局核定本校幼兒園 106 學年度增設一班，預定於 4/13~4/15 新生報

到，麻煩各位委員幫忙招生宣傳活動。 

(二)今年度兒童節慶祝活動預定於 3/28(星期二)舉行。 

(三)今天幼兒園拍攝畢業照，學生都相當可愛。 

(四)感謝洪耀庭榮譽會長將家裡的肉桂樹移植到學校，也感謝江瑞益副會長

的協助。 

六、校務及會務報告： 

(一)教務處：(請參考附件資料)。 

(二)學務處：(請參考附件資料)。 

(三)總務處：(請參考附件資料)。 

(四)輔導處：(請參考附件資料)。 

(五)財務長：目前家長會財務狀況，請參考附件資料。 

七、提案討論： 

(一)兒童節禮品討論案。 

    會長：禮物有兩種，一種是樂扣杯，一種是馬克杯，金額提高為 75 元，

支出將會超出 7,520 元。 

    決議：馬克杯。 

(二)其他臨時提案討論。 



    校長： 

    (1)親職卡一戶只有一張，親職卡屬於家長榮譽卡，鼓勵家長來參加學校

的活動(學童人數為蓋章的依據)，小朋友有另外的榮譽卡。 

    (2)教育部規定學校不能利用星期一考試，因為重視假日的休閒活動。 

    (3)北側圍牆核定經費未達原本申請經費額度，所以已請建築師儘量可以

設計與舊圍牆樣式相近。 

    會長：如果有小一新生想要跨區報名，應該如何處理？ 

    校長：因為有學區制的規定，除非是學童家長因為工作地的關係，不然

都需要辦理遷移戶口登記作業才行。 

    會長：如果已經家訪了，4/13~4/15 是否不需要到校辦理新生報到？ 

    芷伶主任：對。 

    會長：跨區遷戶口的新生是否要自行在 4/13~4/15 到校報到？ 

    芷伶主任：不一定要在那個時間來報到，平時上班日也可以。 

八、臨時動議： 

    楊委員：兒童節禮物發放對象是否包含幼兒園？ 

    會長：有的。 

    江副會長：建議家長會開會時間，是否可以不要排在星期五？ 

九、自由發言： 

會長：今天的蛋糕是江日聖委員喜獲千金的彌月蛋糕。 

洪輔導會長：請學校要求遊覽車的司機工時的問題。 

校長：攸關學童安全及權益，學校相關處室務必依規定要求。 

會長： 

(1)此次自強活動計有 49人自付，60 人免費，另外加上聘請解說員費用，金

額超支 3,000 元。 

(2)今日與大家分享家長會經營與管理，首先是本會的資金來源，感謝歷年來

榮譽會長跟顧問及委員們都持續支持著本會，分別扮演重要且不可或缺的

角色，因為榮譽會長、顧問都是吉峰在地學區居多，希望此屆能做好傳承

工作，不至於未來因為校長榮調職務異動而影響了最佳後援。 

(3)家長會的財務是非常透明公開的，有多少錢做多少事，所以會編列預算，

錢大部份的用在協助學校校務經營部分。 

(4)家長會的財務運用雖是由校方計算，但是由三方共同負責監督之責，會長



及財務長均定期負責核對。 

(5)會長的工作及行程都能事先確定，其實大部分都已經排定，偶爾需抽空配

合學校運作而已。 

(6)副會長的職責是協助會長，其實並沒有想像中的困難。最後，家長會需要

大家的力量，所以，希望大家勇於嘗試與承擔。 

十、散會。 


